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Леонид ПОЗДЕЕВ
Отделом по работе с веру-
ющими военнослужащи-
ми Центрального военно-
го округа ветеран военной 
службы и участник  
контртеррористической опе-
рации на Северном Кавказе 
Игорь АГАФОНОВ руководит 
с 2011 года. Но первые два го-
да — на внештатной основе, 
а официально назначен на 
должность приказом мини-
стра обороны России в апре-
ле 2013 года. О работе новой 
армейской структуры с ним 
побеседовал корреспондент 
«Областной газеты».

—Игорь Викторович, 
много ли сотрудников в ва-
шем отделе?—По штату четверо, но на протяжении трёх лет я рабо-тал один. Лишь 7 апреля 2014 года министр обороны назна-чил моим помощником прото-иерея Андрея Канева.

—А вы сами какой цер-
ковный сан имеете?—Я подполковник запаса, а церковного сана не имею. По положению должности помощ-ников командиров воинских частей по работе с верующими военнослужащими могут зани-мать представители одной из традиционных для нашей стра-ны религий. В зависимости от того, какую религию испове-дует большинство личного со-става части, это могут быть не только православные священ-ники, но и представители му-сульманского духовенства, буд-дизма, иудаизма. В соединени-ях нашего округа среди верую-щих солдат и офицеров боль-ше всего православных и му-сульман. Поэтому у меня, как 

  кстати

По данным социологического центра Вооружённых сил 
России, сегодня более 70 процентов военнослужащих ар-
мии и флота считают себя верующими, из них 80 процен-
тов относят себя к православным, около 13 процентов — 
к мусульманам и около трёх процентов — к буддистам.

Положение о новой армейской структуре было ут-
верждено в 2010 году. Согласно положению помощником 
командира части по работе с верующими военнослужащи-
ми может быть назначен священник со стажем служения 
в церкви (мечети, синагоге, буддистском храме) не менее 
пяти лет, отслуживший в армии солдатом или офицером 
и прошедший месячные курсы повышения квалификации 
при Военном университете Министерства обороны РФ. 

Здравия желаем, ваши священства!В Центральном военном округе завершается комплектование новой структуры: помощников командиров по работе с верующими

начальника отдела управления округа, по штату три помощни-ка: два от Русской православ-ной церкви и один от духовно-го управления мусульман. Один помощник от РПЦ, как я уже сказал, назначен 7 апреля, сей-час совместно с екатеринбург-ской митрополией и мусуль-манским муфтиятом мы подби-раем кандидатуры на должно-сти ещё двух помощников.
—Представители каких 

религий уже работают в ча-
стях округа?—Штатным расписанием должности помощников ко-мандиров по работе с верую-щими военнослужащими вве-дены в 27 соединениях округа. В 21 соединении они уже уком-плектованы православными священниками, поскольку аб-солютное большинство их сол-дат и офицеров относят себя к православным христианам. В шести соединениях должности пока вакантны, но и там боль-

шинство верующих — право-славные.
—Чем занимаются воен-

ные священники, кто оплачи-
вает их труд и какова польза 
войскам от их деятельности?—Они духовно окормля-ют верующих и помогают ко-мандирам воспитывать до-стойных, верных воинскому долгу, любящих свою стра-ну и её историю защитников Отечества. Военных званий они не имеют, так как явля-ются гражданскими служа-щими армии. Должностные оклады у них такие же, как и у других представителей гражданского персонала ар-мии. Они ведь не только ра-ботают с военнослужащими в местах дислокации войск, но и участвуют в полевых выхо-дах, выезжают на полигоны в длительные командировки. Например, помощник коман-дира мотострелковой брига-ды по работе с верующими 

иерей Михаил Советкин, ко-торый в молодости сам вое-вал в Афганистане солдатом, недавно выезжал на целый месяц вместе со своим соеди-нением на учения в южный регион России. А о том, ка-кую пользу приносят его кол-леги войскам, можно судить хотя бы по отдельной бри-гаде радиационной, химиче-ской и биологической защи-ты ЦВО, которая дислоциру-ется в Екатеринбурге. Там с приходом на должность по-мощника комбрига по работе с верующими военнослужа-щими иерея Георгия Юраева количество нарушений воин-ской дисциплины снизилось на 63 процента. Конечно, это заслуга не только духовного пастыря, а результат совмест-ной работы командования, заместителей командиров по работе с личным составом. Но и недооценивать роль воен-ного священника не следует.

—Военные священники, 
наверное, ещё и в храмах слу-
жат?—Конечно. Иерей Вячеслав Сергеев, например, который с 2011 года служит помощником по работе с верующими воен-нослужащими начальника учеб-ного центра Сухопутных войск РФ, является настоятелем храма святого Георгия Победоносца на территории военного городка в Елани. А мой помощник прото-иерей Андрей Канев — насто-ятель храма в честь Владимир-ской иконы Божией Матери на Семи Ключах в Екатеринбурге.

—Далековато от здания 
штаба округа… Кстати, участие 
в церковных ритуалах, обря-
дах не будет ли обязательным 
для военнослужащих?—К сожалению, у нас пока нет возможности иметь храм в каждом гарнизоне и в каждом военном городке. Что же каса-ется отправления религиоз-ных обрядов, то это дело добро-вольное, никто водить солдат в церковь строем в приказном порядке не вправе, поскольку свободу совести в нашей стране никто не отменял.
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При проведении контртеррористической операции на северном кавказе военнослужащие  
в добровольном порядке массово принимали крещение

Михаил ЗУБАРЕВ, депутат Законодательного Собрания Свердловской областиВ ПТУ должны учиться не только молодыеРоссийский рынок труда в последние годы быстро ме-няется. Большие сложно-сти при подборе вариантов трудоустройства есть у вы-пускников вузов. Я, напри-мер, знаю случай, когда са-мое лучшее предложение, ко-торое после длительных по-исков удалось найти молодо-му юристу, предполагало зар-плату, равную всего лишь пя-ти тысячам рублей. Это зна-чит, что рынок труда перена-сыщен такими специалиста-ми с высшим образованием. Одновременно руководители промышленных предприя-тий Среднего Урала постоян-но сетуют на острую нехват-ку высококвалифицирован-ных рабочих.Кроме того, на мой взгляд, у нас неохваченным остаётся ещё один большой резерв трудовых кадров. Рынок есть рынок. Какие-то компании закрываются, какие-то, наоборот, созда-ются. Нередки случаи, когда люди в нормальном, актив-ном возрасте тридцати-со-рока-пятидесяти лет долго не могут найти работу. В та-кой ситуации у них есть два пути: либо переезжать в дру-гой регион, либо осваивать новую профессию. Переезд с семьёй — дело очень слож-ное (нужно поменять жи-льё, детсад или школу для детей), поэтому для многих стало бы хорошим выходом переобучение новой про-фессии, востребованной на местных заводах.Однако мы с коллегами, депутатами, уже обсужда-ли эту проблему и выясни-ли, что сегодня практически вся наша система начального и среднего профессионально-го образования сориентиро-вана на выпускников школ. У взрослых людей есть очень мало вариантов для пере- обучения.Возможно, нам в реги-ональном парламенте сто-
ит подумать о разработ-
ке какого-то законопроек-
та об установлении нового 
вида государственного за-
каза для учебных заведе-
ний начального и среднего 
профессионального образо-
вания по подготовке высо-
коквалифицированных ра-
бочих из тридцати-сорока-
пятидесятилетних людей. Ведь, проучившись один-два года и получив новую специ-альность, они смогут успеш-но трудиться ещё лет двад-цать.Я считаю, что это одно-временно решило бы сра-зу две проблемы. С одной стороны, у промышленных предприятий исчезли бы трудности с нехваткой высо-коквалифицированных ра-бочих, а с другой стороны — люди, мучающиеся сегод-ня без нормальной работы, смогли бы трудиться на про-изводстве за достойную зар-плату.У нас же в стране демо-графическая ситуация сегод-ня такова, что дефицит моло-дых выпускников с востребо-ванными на заводах рабочи-ми профессиями будет толь-ко усиливаться ещё в тече-ние нескольких лет. Согласи-тесь, странно выглядит поло-жение дел, когда на заводы привозят работников из дру-гих регионов России, а одно-временно многие сотни жи-вущих здесь людей во впол-не трудоспособном возрасте не могут устроиться на про-изводство, поскольку им не-где обучаться новой специ-альности.

Президент России 

владимир Путин  

обсудил с членами 

правительства РФ 

ситуацию на украине

отмечалось, что хотя сегодня украинские 
предприятия переживают не лучшие време-
на, обязательства перед российскими смеж-
никами по кооперации и по выполнению за-
казов российского оборонного ведомства 
они продолжают выполнять. в то же время 
есть опасение, что украинские власти по тре-
бованию своих западных покровителей мо-
гут ввести какие-то ограничения. между тем 
объём российских заказов украинским пред-
приятиям превышает 15 миллиардов дол-
ларов.

Владимир Путин, как сообщается на 
официальном сайте Президента России,  
напомнил о необходимости «дисциплини-
рованно исполнять все контрактные обяза-
тельства с украинскими партнёрами» и в то 
же время «быть готовыми к любому раз-
витию ситуации, в том числе с точки зре-
ния импортозамещения». Глава государства 
предложил «заранее подумать о том, где, на 
каких предприятиях, в какие сроки и за ка-
кие деньги мы сможем развернуть своё соб-
ственное производство», а также о внесении 
определённых коррективов в гособоронза-
каз и планы развития оборонно-промыш-
ленного комплекса России.

на совещании обсуждалась также про-
блема роста задолженности украинской 
стороны за потреблённый российский газ, 
которая по состоянию на 9 апреля состави-
ла 2 миллиарда 238 миллионов долларов.

в москве 

прошла российско-

иорданская встреча  

на высшем уровне

Президент владимир Путин встретился в мо-
скве с прибывшим в Россию с рабочим визи-
том королём иордании абдаллой II, сообщает 
официальный сайт кремля.

В ходе встречи обсуждались актуальные 
вопросы сотрудничества двух стран и состо-
ялся обмен мнениями по вопросам регио-
нальной повестки дня, в частности по ситуа-
ции в Сирии и ближневосточному урегулиро-
ванию.

Отмечается, что в последние годы Россия 
и Иордания поддерживают регулярный по-
литический диалог, укрепляют торгово-эко-
номические связи, расширяют гуманитарные 
обмены.

леонид ПоЗдеев

Сегодня в полной версии «Областной газеты» и на сайте 
www.pravo.gov66.ru опубликованы

Постановления Правительства 
свердловской области
l от 02.04.2014 № 276‑ПП «О внесении изменений в постановление Правительства 
Свердловской области от 25.05.2011 № 596‑ПП «Об утверждении Порядка осу‑
ществления мониторинга и оценки качества управления бюджетным процессом в 
муниципальных образованиях в Свердловской области»;l от 02.04.2014 № 277‑ПП «О внесении изменений в государственную программу 
Свердловской области «Развитие промышленности и науки на территории Сверд‑
ловской области до 2020 года», утвержденную постановлением Правительства 
Свердловской области от 24.10.2013 № 1293‑ПП»;l от 02.04.2014 № 278‑ПП «Об утверждении порядков расчета объемов (раз‑
меров) субвенций, предоставляемых из областного бюджета местным бюджетам 
на финансовое обеспечение государственных гарантий реализации прав на полу‑
чение общедоступного и бесплатного дошкольного образования в муниципальных 
дошкольных образовательных организациях, дошкольного, начального общего, 
основного общего, среднего общего образования в муниципальных общеобра‑
зовательных организациях и обеспечение дополнительного образования детей в 
муниципальных общеобразовательных организациях».

Также сегодня на сайте www.pravo.gov66.ru 
официально опубликованы

Приказ министерства  
социальной политики 
свердловской области
l от 07.04.2014 № 192 «Об утверждении перечня ключевых показателей эффектив‑
ности деятельности государственных бюджетных, государственных автономных, 
государственных казенных учреждений социального обслуживания населения 
Свердловской области, их руководителей и положения о премировании руководи‑
теля (директора) государственного бюджетного, государственного автономного, 
государственного казенного учреждения социального обслуживания населения 
Свердловской области» (номер опубликования 1210).

Приказ министерства общего 
и профессионального образования 
свердловской области
l от 07.04.2014 №79‑д «Об Общественном совете при Министерстве общего и про‑
фессионального образования Свердловской области» (номер опубликования 1211).

Приказ территориального отраслевого  
исполнительного органа государственной власти 
свердловской области «артинское управление 
агропромышленного комплекса и продовольствия 
министерства агропромышленного комплекса 
и продовольствия свердловской области»

l от 07.04.2014 № 40 «О порядке сообщения государственными гражданскими 
служащими о получении подарка в связи с их должностным положением или ис‑
полнением служебных (должностных) обязанностей, сдачи, оценки и реализации 
полученного подарка» (номер опубликования 1213).

Приказ министерства  
природных ресурсов и экологии 
свердловской области
l от 25 марта 2014 №246 «Об Общественном совете при Министерстве природных 
ресурсов и экологии Свердловской области» (номер опубликования 1212).

27.05.2014 года в 14.00 в зале заседаний Уставного суда Свердлов-
ской области по адресу: г.Екатеринбург, улица Пушкина, дом 19 
состоится открытое заседание Уставного Суда Свердловской области 
по делу о соответствии Уставу Свердловской области пункта 11.6 Регла‑
мента Думы Кушвинского городского округа, утверждённого Решением 
Думы Кушвинского городского округа от 9 декабря 2011 года № 1 «О 
регламенте Думы Кушвинского городского округа» в связи с запросом 
О.В. Шагивалеева. 

 Секретариат Уставного суда

Татьяна БУРДАКОВА
Свердловский областной 
Союз промышленников и 
предпринимателей (СОСПП) 
обратился в Законодатель-
ное Собрание с предложени-
ем разработать новый закон 
об особых экономических 
зонах регионального уровня 
(индустриальных парках).Уральцам известно о веду-щемся сейчас строительстве «Титановой долины». Эта рас-положенная в окрестностях Верхней Салды особая эконо-мическая зона (ОЭЗ) имеет фе-деральный статус. Однако у свердловчан есть немало на-учно-промышленных проек-тов, которые до уровня феде-ральной ОЭЗ вряд ли подни-мутся, но тем не менее могут принести большую пользу ре-гиону. В этом случае очень бы пригодился региональный за-кон, устанавливающий какие-то преференции (прежде все-го налоговые) для инвесторов, готовых вкладывать деньги в создание индустриальных парков. Напомним, такие за-

коны уже действуют в некото-рых субъектах РФ, в частности, в Липецкой области.— Фактически в эти дни решается судьба технополиса, над проектом которого рабо-тает Уральский федеральный университет, — пояснил пер-вый вице-президент СОСПП Михаил Черепанов. — Возмож-но выделение федерального финансирования на этот про-ект. Речь идёт о двух миллиар-дах рублей. Если будет приня-то положительное для нас ре-шение, то обязательным ус-ловием получения этих денег станет параллельное привле-чение частных инвестиций. Но бизнес приходит только ту-да, где ему интересно. Нужно предложить какие-то особен-но привлекательные условия. Как раз эту задачу и мог бы решить новый закон об инду-стриальных парках. Я думаю, что технополис УрФУ мог бы одним из первых на Среднем Урале получить статус такой особой экономической зоны регионального уровня.По словам председате-ля комитета Законодатель-

ного Собрания Свердловской области по промышленной, инновационной политике и предпринимательству Аль-берта Абзалова, депутаты в принципе не возражают про-тив идеи такого законопро-екта, но не уверены, что сто-ит сильно спешить с  его раз-работкой. Дело в том, что в Го-сударственной Думе уже об-суждается проект поправок в Федеральный закон «Об осо-бых экономических зонах в РФ». Высока вероятность, что в этом документе будет опре-делён статус ОЭЗ региональ-ного уровня.Если Госдума быстро при-мет этот законопроект, то уральские парламентарии сра-зу же подготовят соответству-ющий проект регионального закона и вопрос решится. Од-нако известно немало случа-ев, когда полезные законода-тельные инициативы на мно-гие месяцы «зависают» в Го-сударственной Думе. Именно опасаясь такого варианта раз-вития событий, представите-ли СОСПП и пытаются сегодня ускорить принятие региональ-

ного закона об индустриаль-ных парках. Ведь тот же техно-полис УрФУ нужно будет соз-давать уже во второй полови-не нынешнего года.— Мы с Альбертом Аб-заловым проанализировали всё наше региональное за-конодательство, касающее-ся технопарков, и сравнили его с законами других субъ-ектов РФ, — сказал замести-тель председателя Законо-дательного Собрания Сверд-ловской области Виктор Якимов. — И вы знаете, к ка-

кому мы пришли выводу? Наши региональные законы, касающиеся налогообложе-ния, очень привлекательны. Но работают они менее эф-фективно, чем, например, в Татарстане. Почему? На мой взгляд, ответ именно на этот вопрос нам и нужно найти прежде всего. Видимо, не-обходимо как-то усовершен-ствовать механизм реализа-ции наших законов, направ-ленных на привлечение ин-вестиций.

Новый закон как магнит для инвестиций
 сПРавка «ог»

уже существующие на среднем урале налоговые преференции 
для инвесторов

В действующем у нас региональном законодательстве есть 
специальное понятие — «участник приоритетного инвестиционно-
го проекта». Речь идёт о том, что для бизнесменов, взявшихся за 
возведение нового завода в Свердловской области, ставка нало-
га на прибыль организаций (зачисляемого в областной бюджет) на 
пять лет снижена со стандартных 18 до 13,5 процента. а для пред-
приятий, на которых ведётся реконструкция цехов и установка со-
временного оборудования, этот же налог уменьшен до шестнадца-
ти процентов. компании, строящие новое производство на Сред-
нем Урале, могут в течение пяти лет не платить налог на имуще-
ство.

Валентина СМИРНОВА
Вчера в МВЦ «Екатерин-
бург-ЭКСПО» прошла про-
ектная сессия Агентства 
стратегических инициатив 
(АСИ), на которой  обсуж-
далась подготовка специа-
листов для традиционных 
производств Среднего Ура-
ла — металлургии, пред-
приятий оборонно-про-
мышленного комплекса.«Мы в Свердловской обла-сти можем выпускать линей-ку промышленной продук-ции от автомобилей до кос-мических спутников, – сказал в опубликованной в «ОГ» ста-тье «Сохраним опорный край Державы» губернатор Евге-ний Куйвашев. – Но для этого должны быть люди, которые знают, как это сделать».Глава региона поставил за-дачу перед Советом главных 

конструкторов области, мини-стерством промышленности и науки, руководителями эко-номически крепких предприя-тий, отраслевыми институтами и учёными УрО РАН обеспечить опорный край державы моло-дыми грамотными кадрами. — Вы одни из первых включились в реализацию «дорожной карты» прогно-зирования и подготовки осо-бо востребованных промыш-

ленностью инженерно-техни-ческих и рабочих кадров. Это стало показательным приме-ром для всей России, — похва-лил уральцев руководитель проектов направления «Моло-дые профессионалы» АСИ Бо-рис Белков.Свердловская область ещё год назад подписала с российским агентством план совместных мероприятий по реализации 14 проектов. 

Пять из них, самых «кадро-вых», и обсуждались вчера в Екатеринбурге. К примеру, ректор УрФУ Виктор Кокша-ров рассказал о региональ-ной части проекта «Стан-дарт современного инже-нерного образования». А ми-нистр экономики Дмитрий Ноженко, анализируя ход  выполнения проекта «На-циональная система компе-тенций и квалификаций», сообщил, что к 2016 году за счёт увеличения числа вы-пускников учреждений сред-него и профессионально-го образования не будет де-фицита по таким специаль-ностям, как «автоматизации технологических процессов и производств», «металлур-гия чёрных металлов», «мон-таж, наладка и эксплуатация электрооборудования про-мышленных и гражданских зданий».

На вопрос корреспонден-та «ОГ» о том, как сотрудниче-ство с  такой автономной не-коммерческой организацией, как АСИ, в рамках этих про-ектов поможет реализовать задачи, которые намечены в программной статье Евгения Куйвашева, ответил первый заместитель председателя об-ластного правительства Вла-димир Власов:— Я родился и всю жизнь прожил на Среднем Урале, по-этому такое долгосрочное оп-тимистично-деловое видение его будущего меня очень раду-ет. Всё правильно, нужно раз-вивать инфраструктуру, при-влекать инвестиции, растить кадры. Агентство своими пи-лотными проектами помога-ет объединить для этого уси-лия государственной и мест-ной власти, хозяйственников, учёных.

Специалист — тот, кто может всё и… чуть больше
 в тему

марина вШивЦева, исполнительный вице-президент свердловско-
го областного союза промышленников и предпринимателей:

— Предприятия оборонно-промышленного комплекса нижнего 
Тагила инициировали проект «Инженер XXI века». Они осуществляют 
помощь подшефным школам в организации углублённого обучения 
старшеклассников таким предметам, как физика, химия, биология, не-
обходимым будущим студентам инженерно-технических факультетов. 
Это очень острая проблема — ранняя профориентация — для наше-
го промышленно развитого региона, поскольку последние годы вы-
пускники школ отдавали предпочтение отнюдь не этим дисциплинам.


